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出國報告 （出國類別：國際會議） 
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摘要摘要摘要摘要    

    

為發展蘭陽地區神經科醫療業務及失智症相關業務，前往國際會議學習神經

內科相關疾病治療新趨勢。聽課學習，真的對於臨床極有幫助。有鑑於目前身為

醫院的失智症團隊負責人，因此，這此聽課方面，全程專心於失智症的課程，其

他空檔時間，才針對其他方面予以補強。最有收獲的自然就是失智症的相關學問，

例如失智症的病理變化及相關機轉的 Amyloid cascade，目前也已經整理為教學檔

案，針對來院學習的住院醫師及實習醫師，予以教學。 

參與這次的大會，深深感覺到目前台灣的醫學教育，已經因為臨床業務繁忙，

而少了言傳身教的部分，不再有時間停下腳步，對於住院醫師或實習醫師好好進

行床邊教學；另外，對於基礎研究方面，尤其是失智症的相關研究，更是覺得落

後國外近 10 年的進度。 
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壹壹壹壹、、、、    目的目的目的目的    

為發展蘭陽地區神經科醫療業務及失智症相關業務，前往國際會議學

習神經內科相關疾病治療新趨勢。 

 

貳貳貳貳、、、、過程過程過程過程    

本次出國參與國際研討會，於 105 年 4 月 13 日深夜搭乘中華航空班機，

並於當地 4 月 13 日晚上抵達，一下飛機，進入溫哥華機場，印入眼簾的是

充滿原住民風的機場，與一般國際機場的風格不同，讓人心情極度輕鬆，

但是過了海關，提領行李時，卻因為我是獨自一人，立刻受到海關人員的

關切，來了第一次現場的英文對話，實在令人緊張。出了機場，搭乘ＳkyLine

捷運進入了市區，再步行近 30 分鐘後，抵達下榻的飯店。 

這次美國神經醫學會在美國以外的地區辦理，所以，同行中只有遇到一

位學弟，不像以往可以見到一大群的神經內科醫師同行的景象，但也多了

一點寧靜，可以好好學習。 

另外，這次大會與其他次大會不同的地方在於，除了少數課程以外，所

有課程皆免費，而且提供網路上安排個人課程，及 APP的應用，所有課程

的簡報，都提供線上下載，真是符合加拿大綠色國家，節能省碳的精神。 

由於課程免費，如此機會難得，所以接下來的 7 天，皆是過著上午 6:30

進入會場，下午 6:00離開的日子，課程從最基本的生理病理研究，到最新

的治療發展皆有，更有資深的神經內科醫師，當場教授問診技巧及臨床處

理等課程，與過去的美國神經醫學會重視研究發表的內容大不相同，認真

聽課學習，真的對於臨床極有幫助。 

有鑑於目前身為醫院的失智症團隊負責人，因此，這此聽課方面，全程

專心於失智症的課程，其他空檔時間，才針對其他方面予以補強。最有收

獲的自然就是失智症的相關學問，例如失智症的病理變化及相關機轉的

Amyloid cascade，目前也已經整理為教學檔案，針對來院學習的住院醫師及

實習醫師，予以教學。內容如下： 
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很可惜的是，今年仍然無法聽到失智症藥物治療方面，有重大的突破。

但是，卻注意到目前失智症的治療，不再是以臨床症狀為診斷及治療標準，

而開始以臨床症狀前的病理變化為主，這就有賴於大量的影像醫學的幫助，

才能進行。 
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參參參參、、、、心得心得心得心得：：：：    

參與這次的大會，會深深感覺到目前台灣的醫學教育，已經因為臨床業

務繁忙，而少了言傳身教的部分，不再有時間停下腳步，對於住院醫師或

實習醫師好好進行床邊教學；另外，對於基礎研究方面，尤其是失智症的

相關研究，更是覺得落後國外近 10 年的進度。 

 

肆肆肆肆、、、、建議事項建議事項建議事項建議事項    

本次大會中，充分學習到目前失智症的治療，不再是以臨床症狀為診斷

及治療標準，而開始以臨床症狀前的病理變化為主，這就有賴於大量的影

像醫學的幫助，才能進行。尤其是 Amyliod PET及 Tau PET，但是，距離宜

蘭最近的一台 PET，卻是在基隆長庚，宜蘭縣本身卻是沒有任何機器，如

果院方未來幾年要跟上世界的治療趨勢，發展 PET 將是另一趨勢。 
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伍伍伍伍、、、、附錄附錄附錄附錄    

    
附圖附圖附圖附圖一一一一：：：：大大大大會會會會會會會會場場場場一一一一隅隅隅隅。。。。        

    

    

附圖附圖附圖附圖二二二二：：：：    著著著著名名名名大大大大師師師師演演演演講講講講會會會會場場場場。。。。    
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附圖二附圖二附圖二附圖二：：：：會會會會場場場場景景景景觀觀觀觀。。。。    


